

**3malE-Nachhaltigkeitswettbewerb  
Zukunftsheld:innen – Ihr macht die  
Welt ein bisschen besser?  
Zeigt uns wie!**



**Bildung mit Energie**  
ENTDECKEN, ERFORSCHEN, ERLEBEN

Projektkurzbeschreibung

Seite 1: Allgemeine Angaben



Gymnasium Königsbrunn

Projektthema: Nachhaltigkeit am Gymnasium Königsbrunn

Projektgruppe: Schülersprecher:innen, Umweltbeauftragte und Mitglieder:innen SMV

Anzahl der am Projekt beteiligten Schüler:innen: 50

Kategorie: weiterführende Schulen

Hi!

Wir sind [REDACTED] und [REDACTED] Schülersprecherinnen und Zukunftsheldinnen vom Gymnasium Königsbrunn und engagieren uns für die Aufklärung und Umsetzung der Nachhaltigkeit, besonders des Umweltschutzes, an unserer Schule. Deshalb haben wir in den letzten vier Jahren einige Projekte initiiert, die maßgeblich dazu beigetragen haben, dass unsere Schule sich nun mit dem Titel Internationale Nachhaltigkeitsschule rühmen darf und aktuell an der Bewerbung zur Klimaschule gearbeitet wird.

Darunter befinden sich zahlreiche Aktionen mit der SMV, wie zum Beispiel dem Pflanzen von eigenen Christbäumen auf dem Schulgelände und auch einige langfristige Projekte, für die wir eine eigene Instanz, nämlich das Team der Umweltbeauftragten gegründet haben.

2021 konnten wir zusammen mit der SMV nach einer langen Planungs- und Organisationsphase endlich ein Mülltrennsystem an unserer Schule einführen, für welches wir ein Informationsvideo zur Mülltrennung allgemein produziert haben, damit die neuen Mülleimer auch tatsächlich sinnvoll genutzt werden können.

Vor zwei Jahren haben wir das Amt der Umweltbeauftragten in jeder Klasse parallel zum Klassensprecheramt eingeführt. Die Umweltbeauftragten setzten sich einerseits als Vertretung und Vermittler der einzelnen Klassen für die Aufklärung zu Themen wie Umwelt- und Klimaschutz ein, andererseits engagieren sie sich auch selbst als Arbeitskreis bei innovativen Projekten.

Unsere Arbeit mit ihnen stand dieses Jahr ganz unter dem Motto „precious plastic“ (kostbare Kunststoffe). Beim gleichnamigen internationalen Projekt, an dem unsere Schule in Kooperation mit der Hochschule Augsburg teilnimmt, geht es genau darum, Plastikmüll wiederzuverwerten und dadurch wertvolle Ressourcen zu sparen.

Bei unserer ersten Versammlung diesen Jahres, stellten wir zusammen mit Herrn [REDACTED] die Projektidee erstmals im Plenum vor. Anschließend erarbeiteten die Umweltbeauftragten in Kleingruppen konkrete Umsetzungsvorschläge für „precious plastic“ an unserer Schule und kündigten am Schluss eine spannenden Exkursion an die Hochschule an.

Dort gaben die Student:innen unserer Gruppe einige Wochen später einen interessanten Einblick in die Herstellung von verschiedenen Recyclingprodukten. Außerdem feilten wir mit Hilfe der betreuenden Studentinnen und Studenten am Plan für die Realisierung der Aktion an unserer Schule.

Um die gesamte Schülerschaft miteinzubeziehen und den Schülerinnen und Schülern zu zeigen, wie viel Plastikmüll tatsächlich bei ihnen anfällt begann die Aktion danach mit der Aufforderung an die gesamte Schulfamilie, ihren anfallenden Plastikmüll uns gesäubert im SMV-Raum zu sammeln, damit wir ihn anschließend nach den Pfingstferien zu Linealen verarbeiten können und den Schülerinnen und Schülern dadurch den hohen Wert von Ressourcen veranschaulichen.

Die entstandenen Lineale werden wir beim Sommerfest in der Schülerschaft verbreiten und zum Teil auch als Willkommensgeschenk des Fördervereins, für dessen finanzielle Unterstützung der Aktion wir sehr dankbar sind, an die neuen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler 2023/24 verteilen.